

Soutenance de mémoire de MA en sciences sociales (MA ScS)
- *pilier anthropologie*

Giada JUNGHI

Vieillir à domicile, obstacles et ressources des femmes âgées
Étude de cas : projet Vieillir chez soi de Pro Senectute Vaud

Aura lieu le

11 septembre à 14h

Institut d'ethnologie / Salle de séminaire (1^{er} étage)
Saint-Nicolas 4 – 2000 Neuchâtel

Directeur-riche de mémoire : Sarah Kiani
Expert-e : Fabienne Gfeller

Résumé :

Le vieillissement démographique en Suisse est un phénomène croissant qui mène à de nouvelles réflexions sur l'habitat et l'isolement social des personnes âgées par les politiques sociales et les services associatifs qui visent à soutenir les seniors. Ce mémoire en anthropologie propose une enquête ethnographique des enjeux existant dans la décision de vieillir à domicile des femmes âgées dans le canton de Vaud. À travers une perspective de genre et grâce à l'anthropologie du vieillissement, la recherche vise à comprendre les obstacles et les ressources auxquels font face les femmes âgées qui décident de vieillir à domicile. Pour faire cela, la gérontologie environnementale propose des regards multidisciplinaires et multifactoriels envers le vieillissement à domicile ou Aging in place. La recherche prend en considération l'interactions des femmes avec leur environnement physique, l'aménagement urbain, les facteurs individuels et leur environnement social. Cela pour comprendre comment ces dynamiques influencent leur vie quotidienne, leur bien-être et leur santé mentale et physique en relation à leur habitat, comprenant leur appartement, immeuble et quartier.

Mots clés :

Femmes âgées - Vieillissement à domicile - Capability - Aging in place - Genre